

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Martes 1.º de Septiembre de 1914

PUNTO DE SUSCRIPCION

Año XXXII

Capital en mes. 1 peseta
Fuera: trimestre. 4
Número suelto 5 céntimos

(Se devuelven los originales)

En la Redacción y Administración
Imp. y Lit.ª de Alonso Hijos
Mayor principal, núm. 71

Núm. 9.437

Para tubo digestivo, riñones, artrismo y evitar infecciones gastro-intestinales,
Agua de Borines
Reina de las de mesa
Venta: En todo Hotel, Fonda, Farmacia, etc.

Doctor Tomé Ortiz

Especialista en Partos y enfermedades de las Vías Genito-Urinarias.

Consulta de 12 a 5
Calle Mayor pral. n.º 130-136.

CASA DE BAÑOS

DOCTOR FUENTES

Paseo de la Orilla del Río

Este establecimiento dotado de aguas del Carrion, procedentes de los depósitos que abastecen la ciudad, ofrece a la clase médica y al público en general.

Baños de placer, Duchas y Chorro. — Baños medicinales de mar, Alceda, Ontaneda, Ledesma, Archema, Caldas de Besaya, Herminida, Puente Viego y demás manantiales.

Los billetes y abonos pueden tomarse en la FARMACIA DEL DOCTOR FUENTES, Mayor pral., 114.

Sandías y Melones

superiores a 0.25 l. k lo. Almacén de frutas y vinos de Alejandro Ortega, Bruguete, 8 y 10.

Compro a prueba

Perro de caza a buen precio, que caza y corre como maestro. Lantí ofertas defectuosas.
Dirigirse con detalles de precio y demás, a D. Amado Arana, Finca de Villanodrando, Quintana del Puente.

Se venden

dos guarniciones para limonera, seminuvas y una a tronco en buen uso.
Inform. a Mayor pral., 8, portería.

Andrés Martín

Maestro Estuquista Revocador, ofrece sus servicios pudiese de ver sus trabajos en la casa de la calle Mayor n.º 21, de Don Julio Sarz, y en el Hotel Samaria.
Avisos en Palencia, calle Mayor 112 Droguería; en Madrid Hortaleza 108, tienda.

Tomás R. Alonso

MEDICO

Consulta: de once a una

S. Francisco, 18, 2.º, derecha PALENCIA

CARTA DE MADRID

Agosto 31

El Director:
Los alemanes van logrando rápidamente su objetivo de marchar sobre París para producir un gran efecto moral, y lo van logrando con gran rapidez, solo retardada por la heroica resistencia opuesta a su paso para Francia por el pueblo belga. Ansta pensar si esa resistencia de los belgas no hubiera existido, dónde estarían a estas horas las tropas del Kaiser.

Tras del repliegue en territorio belga de las fuerzas aliadas, los franceses han visto rota por el avance impetuoso de los alemanes en primera línea de defensas dentro del territorio francés, y pocos días

después, la segunda, la más formidable, la que los técnicos consideraban de un tremendo valor defensivo. Porque parece ser cierto a estas horas, que las avanzadas alemanas están ocupando Verdun, una de las poblaciones fortificadas más importantes de esa línea, después de la importante victoria de San Quintín.

Anuncian referencias oficiosas francesas, que el generalísimo Joffre está satisfecho de la marcha de las operaciones, pues cuanto ocurre lo tenía sabido y no escapaba a su previsión, considerándolo además como conveniente para su plan estratégico. Estas noticias van siendo acogidas ya con incredulidad. No cabe en cabeza humana que sea estratégico ni conveniente que rompa el enemigo las dos líneas de defensa, los campamentos atrincheros y tome las plazas fuertes que defienden de la invasión la frontera del Este francés y amenacen llegar pronto sobre la capitalidad de la República.

El hecho de que ayer en pleno día un aeroplano alemán arroja bombas sobre París, es harto significativo. No se comprende que es lo que está ocurriendo en Francia. El pequeño y heroico pueblo belga, ha puesto a los alemanes una resistencia más tenaz, más eficaz que los ejércitos defensores de Francia. Aunque los rusos, como su Estado Mayor cree, puedan estar en Berlín dentro de un mes, en menos tiempo los alemanes estarán sobre París. Todo el mundo va creyendo en el desastre francés cuyo ejército demuestra estar mal organizado y cuyos directores, hasta el presente, no se acreditan de grandes estrategas. Esta es la verdad escueta que resulta limpia y clara de los hechos últimos que se conocen de la campaña.

Como también parece resultar cierto que los alemanes se olvidan por completo de las leyes de la guerra, de los más fundamentales principios de humanidad, y llevan la desolación por donde quiera que pasan sus victoriosos ejércitos.

Para España, gracias a la actitud decididamente favorable a la neutralidad, son estos momentos angustiosos, dignos de ser bien aprovechados. Es ocasión ahora, ya que el Gobierno y el Banco dan auxilio para que el crédito se mantenga y la industria y el tráfico comercial no se paralicen, de ir a la conquista de mercados que por fuerza abandonan las potencias beligerantes. Débase ir al fomento y a la creación de industrias que pueden obtener un envidiable florecimiento.

Si en medio del general desastre acertáramos a hacer todo esto, sin duda alguna, tras de sortear los peligros del conflicto sin precedentes, que se está liquidando ferozmente por las armas, ahora obtendríamos positivas ventajas para el resurgimiento nacional y después de la paz hecha, España estaría llamada a desempeñar en el mundo un papel más importante del que realizaba hasta aquí, después de los últimos desastres nuestros. ¿Sabremos aprovechar este aspecto favorable que para España tienen las circunstancias presentes? Ojalá.

Un enemigo de España a quien justamente hicieron los mejicanos abandonar la presidencia de aquella república, ha tenido la osadía de venir a España y de aun aquí mismo no saber contener el odio que siente hacia los españoles. Pasó por Madrid en medio del general des-

dén, de ese desdén quemerece quien como él ha procedido con España. Los periodistas nos dimos la consigna de no acercarnos a él a preguntarle nada. Y Huerta, el despreciable enemigo de España, ha pasado por aquí en silencio y saldrá de España porque no hallará aquí quien no le sea hostil. El director de seguridad le visitó en Madrid y salió para Cadiz. Allí estará también poco tiempo. No residirá en España a menos que haya de vivir completamente apartado de toda política. El gobierno español obrará con él como el patriotismo aconseja.

M.

La cuestión triguera

La Cámara Agrícola y la Asociación de Labradores de Zaragoza han dirigido a los agricultores españoles el siguiente manifiesto:

«En los momentos en que una fuerza extraña a nosotros va a obligarnos a afrontar la liquidación de varios siglos de continuo desgobierno, dividir la opinión de los españoles arrojando, entre ellos la discordia de los intereses encontrados, es realizar una obra antipatriótica.

La real orden de 15 de este mes, desgranando totalmente el Arancel para la introducción de trigos extranjeros, equivale a privar a una clase de ciudadanos de su derecho a la protección que el Estado otorga sin tasa a algunos otros. Esta disposición pretende hallarse fundada en una supuesta negativa de los cosecheros de trigo a vender sus existencias o en la pretensión de precios extraordinarios no alcanzados por este tiempo en épocas normales. Este supuesto es completamente falso, pues es notorio, hasta que haber transcurrido todo este mes no hay nunca fluencia de ofertas por no hallarse todavía disponible la cosecha.

Si, conocidas las existencias totales, se hubiera demostrado la insuficiencia para la provisión en todo tiempo que el Gobierno hubiera juzgado necesario calcular, los agricultores no hubiéramos opuesto ninguna resistencia a la introducción de trigos extranjeros, hecha por el mismo Gobierno, pero no por los acaparadores o por los harineros del litoral. En real dad se trata del viejo pleito sostenido tiempo ha entre los fabricantes de harinas, que con trigos extranjeros disfrutaron un día del privilegio de explotar a las colonias, y los productores de trigo españoles, que han defendido inútilmente hasta hoy la necesidad de nacionalizar esta producción, hasta asegurar el abasto total de las necesidades del país.

La solución adoptada por el Gobierno, equivale a dar a los fabricantes del litoral el aprovechamiento de esta total franquicia, robusteciendo así una industria enemiga de los intereses nacionales y que hoy no tiene otra razón para existir que la repetición de estos audaces asaltos en los que utiliza en su provecho el miedo de un Gobierno débil ante los posibles motines por el precio del pan. El orden social no se altera únicamente mediante algradas. Causan en él más estragos los quebrantamientos del derecho realizados desde el poder y, por otra parte, mayores perturbaciones pueden ocurrir por carencia de trabajo, una vez cerrada la válvula de la emigración, que por el encarecimiento de las subsistencias, inevitable en algunos artículos y de posible compensación por la baja, forzosa también, en otros.

Protestamos contra esa disposición, que es ilegal en cuanto vulnera las terminantes disposiciones de la base octava de la Ley arancelaria de 20 de Marzo de 1906. Procuraremos su anulación, pero, entre tanto, es preciso que los agricultores todos exijan la inmediata reunión de

las Cortes, para adoptar disposiciones regulando el derecho arancelario de los trigos en forma inversamente proporcional a su valor, a fin de garantizar el precio mínimo de 29 pesetas el quintal métrico.

Establecido por la ley este régimen, habrá que asegurar su invulnerabilidad, dejando al Gobierno la facultad de introducir trigo en ocasiones excepcionales para repartirlo equitativamente entre los harineros de todas las regiones, previa la seguridad de que las existencias nacionales son insuficientes.

Hecho esto, los agricultores debemos prevenirnos contra la repetición de estos atropellos, insistiendo en que la medida más eficaz para actuar sobre el precio de las subsistencias consiste en desgravarlas de toda carga tributaria y de los recargos que en ellas impone el precio excesivo de algunos servicios monopolizados.

Si la Cámara Agrícola y la Asociación encuentran el apoyo necesario, convocarán en su día a una Asamblea general de agricultores, a la que propondrán el examen de las siguientes soluciones:

Modificación de la base cuarta de la ley arancelaria, en el sentido de que ningún producto pueda ser gravado con un producto aduanero superior al 50 por 100 de su valor.

Derogación de la ley de 14 de Febrero de 1907, llamada de protección a la industria nacional, que, sobre ser un privilegio no aplicable a los productos de la agricultura, significa una agravación notable en el coste de las obras públicas, que recae sobre los agricultores como participes en la contribución de las hidráulicas y como contribuyentes.

Supresión del impuesto de transportes, de los derechos de abanderamiento de buques y de los de puerto. Los gastos de construcción, mejora y sostenimiento de los puertos serán sufragados únicamente por el ministerio de Fomento ó por las Mancomunidades, Diputaciones ó Municipios a quienes interesen.

Revisión de la legislación ferroviaria, imponiendo a las empresas que explotan concesiones una intervención más eficaz y directa por parte del Estado, en sus servicios y en su administración y contabilidad. Dando a esta inspección carácter retroactivo, quizás se hallasen fundamentos bastantes para imponer una baja en las tarifas de transporte sin lesionar los legítimos derechos del capital realmente invertido por particulares en esta clase de obras públicas.

Modificación de la ley de sustitución de los consumos, haciendo que recaigan los tributos directamente sobre la riqueza y en proporción de los elementos naturales capaces de producirla y no indirectamente sobre las necesidades.

Derogación de la ley recientemente votada en la última legislatura autorizando al municipio de Sevilla para restablecer los consumos.

Reorganización de la ley de la Junta de Aranceles y Valoraciones, haciendo que en ella no haya otros vocales natos que los que representan a la Administración y siendo todos los demás que la componen designados exclusivamente por los productores organizados en las Corporaciones que legítimamente los representan.

Para llevar a efecto estos propósitos en esta forma ó en la que la Asamblea, mejorándolos, adoptare, la Cámara Agrícola y la Asociación de Labradores se dirigen a la Cámara de Comercio de Zaragoza, insistiendo una vez más en que es llegada la hora de dar cumplimiento al acuerdo de la Asamblea de Productores por ella convocada en 2 de Marzo último, relativo a la inmediata agrupación de las entidades económicas regionales.

Ante la agrupación de esas entidades deben ser llamados los representantes en Cortes y, con su asentimiento, rompiendo si precisares los vínculos que los

unan a su partido ó procurando nosotros romper los que los ligan a sus electores, se acordará la norma de conducta a seguir para hacer prevalecer las soluciones que armonicen el interés de todos los productores.

No hay que repetir que nada de esto será posible si los agricultores, obligados ahora a la defensa ante una agresión injusta, no se unen esforzadamente para sumar el poderío necesario é imponer sus reivindicaciones. Los organismos existentes podemos deros una dirección, pero el triunfo no es hoy de la razón, sino de la fuerza, y ésta se halla únicamente en vosotros si acertáis a uniros.

Información General

De la Región

León

Por un pitillo.—En las Ventas de Nava cuestionaron anoche a las once dos hermanos llamados Santiago y José Fernández Martínez, los cuales se agredieron mutuamente resultando el primero con cinco puñaladas en el cuerpo y una grave en una ingle que le causó con una navaja el José.

El herido fué conducido al hospital y el agresor detenido por la guardia civil, la cual lo puso a disposición del Juzgado de Instrucción, ingresando en la cárcel.

Según parece la disputa entre los dos hermanos fué originada por la posesión de un pitillo.

Castilla la Vieja

Santander

Anoche a las nueve, en Campogiro, el tranvía número 2 letra U, arrolló a la niña de nueve años Mariana Viana.

Recogida la infeliz, fué traída en un automóvil a la Casa de Socorro, donde se le apreció varias heridas por megullamiento en ambas extremidades inferiores y otras también de importancia.

El médico calificó su estado de grave.

Burgos

Robo importante.—A las nueve de la noche próximamente, cuando regresaba a su casa, plaza Mayor 2, don Isidoro Martínez, notó éste la violencia con que habían penetrado en su habitación.

Esta fué reconocida y se notó la falta de algunas alhajas importantes y títulos de la Dauda por valor de 21.600 pesetas.

Vizcaya

Bilbao

Cogida de «Zapata».—En la novillada celebrada últimamente en Bilbao, al correr al segundo toro el buen banderillero y excelente peón de brega, el «Zapata», fué enganchado y volteado aparatosamente.

Ocurrió el perance al tirar un capotazo para correr al bicho.

Luego «Zapata» obligó al toro a fuerza de reaños, enseñándose para que el morucho le siguiera.

Tanto se fió de sus facultades el bilbaino, que el cornúpeto le metió la cabeza por la entrepierna empuñándole.

La herida ha sido calificada de gravísima.

Gallaica

Vigo

Portugueses agresivos.—Cerca de la noche, ocurrieron en la carretera de Pereiro, muy cerca del cementerio, sangrientos sucesos efecto de los que resultaron con heridas de carácter reservado cuatro individuos.

Caminaban por dicho lugar siete sujetos de nacionalidad portuguesa, alguno de ellos, al parecer, en estado de embriaguez.

Los portugueses llevaban casi todos ellos barras de hierro como bastones.

Al frente de ellos, según nos manifiestan, iba Lorenzo Pesqueira, también subdito lusitano, que tiene una fragua en Pereiro.

No se conocen por ahora las causas de la acometividad de los que formaban el grupo, pero lo cierto es que tales sujeto

empuñando las barras de hierro empezaron a descargar golpes sobre las personas que tranquilamente se hallaban en aquellos lugares.

Como la acometida fué por sorpresa, los agredidos no pudieron defenderse.

Cuando los portugueses quedaron satisfechos de su obra, huyeron por la carretera de Vincios.

Aragón

Zaragoza

Obreros despedidos.—La fábrica de papel del barrio de San Juan, dependiente de la Sociedad que tiene su Consejo en San Sebastián, ha despedido á 250 obreros de ambos sexos, que desde hace muchos años ganaban el sustento en dicha fábrica.

Hoy se presentó al gobernador un representante de la fábrica para comunicarle lo sucedido. Después le visitó una Comisión de obreros.

Según el representante, la causa del despido ha sido la negativa del Banco de España á facilitar 50.000 duros con fianza de 2 millones de pesetas.

Andalucía

Granada

Robo en despoblado.—Hallándose en el Pago del Darrillo, Juan Omedo Rodríguez, un hombre llamado José, y un chico al que se conoce por Juan Jesús, los tres vecinos de Pulianas, guardando 205 cabezas de ganado, propiedad de don José Olmedo, de Maracena, se les acercaron dos hombres, armados uno con una escopeta y otro con un palo, intimidándoles, bajo pena de la vida, á que se tendieran boca abajo.

Como Juan Olmedo intentara protestar, el foragido de la escopeta le disparó un tiro, que no hizo blanco.

Ante el peligro que corrían, huyeron á campo traviesa el Olmedo y sus acompañantes José y el niño Juan Jesús, perdiéndose este último en el camino.

Apoderáronse los ladrones del ganado y le guiaron hacia la vía férrea de los Andaluces, siguiéndoles sigilosamente, Juan Olmedo y su compañero José; pero fueron vistos por los ladrones, quienes les persiguieron largo trecho con ánimo de matarles, según creencia de los fugitivos, ante los gritos, ademanes y armas que los ladrones blandían. En la nueva huida, se perdió José de su compañero Juan Olmedo.

Cataluña

Barcelona

Colisión sangrienta.—En una taberna de la calle Vila se ha promovido un escándalo entre un grupo de trabajadores y varios alicantinos. El dueño requirió la fuerza pública y acudió una pareja de guardias; uno de ellos intentó apaciguar los ánimos amenazando con sus armas, pero enseguida fué desarmado. Su compañero, habiendo sacado el revólver, los revoltosos sacaron también armas de fuego, cruzándose varios disparos. Ha resultado un guardia herido y uno de los obreros ha fallecido al ingresar en la Casa de Socorro. Se han realizado tres detenciones.

El conflicto europeo y la neutralidad de España

Desde que el órgano en la prensa madrileña del señor conde de Romanones publicó el discutido artículo, contrario a la neutralidad de España en el conflicto europeo, todos los periódicos han dedicado preferente atención a tal asunto y no ha habido hombre político de alguna altura que no se haya visto asediado por corresponsales y redactores.

Por las columnas de los rotativos de Madrid han ido desfilando los nombres de los personajes políticos y de las manifestaciones más ó menos explícitas y francas de unos y otros, hemos sacado en consecuencia que á excepción del señor Lerroux, partidario decidido de la alianza de España con Francia é Inglaterra, y de alguna otra personalidad de menor relieve, la opinión dominante de nuestros políticos se ha pronunciado resueltamente por el mantenimiento de la más absoluta neutralidad.

En esto la mayoría de los políticos españoles, y entre ellos la casi totalidad de los monárquicos, coinciden con el sentir generoso de la nación y con los deseos expresados repetidas veces por los elementos productores, por las agrupaciones gremiales, por diferentes organismos y corporaciones y por todas las fuerzas vivas del país. Todos son

partidarios de la neutralidad y al serlo están en punto tan esencial é importante al lado del Gobierno que preside el señor Dato.

El señor presidente del Consejo y sus compañeros de Gabinete están recibiendo constantemente felicitaciones por haber acordado desde los primeros momentos en que estalló el conflicto, que nuestra nación ajena por completo á las causas y orígenes del mismo, y en excelente estado de relaciones con todas las potencias, permaneciera en un completo alojamiento sin prestar apoyo á ninguna, ni demostrar interés, simpatía ni preferencia por unas ni por otras.

Opinan los que combaten nuestro neutralidad, que ésta puede ocasionarnos serios disgustos y quizás quebrantos materiales, cuando la guerra termine y las naciones combatientes hoy, traten de concertar la paz, pues podría ocurrir que las que resulten vencidas y vean reducidos por la fuerzas de las armas los límites de sus territorios, busquen por las argucias de la diplomacia algunas compensaciones, tales como la anexión de colonias ó territorios pertenecientes á las naciones que se han declarado neutrales.

Si este caso desgraciadamente llegara y las naciones combatientes al negociar la paz, tratan de atentar á la integridad territorial de las naciones neutrales y fuera la nuestra una de las elegidas para el despojo, es indudable que nos encontraríamos solos, sin el menor apoyo moral y material; en idéntica situación á la de 1898, cuando los Estados Unidos nos despojaron de las Antillas y del Archipiélago filipino.

Austria y Alemania presenciaron impasibles aquel atropello. Inglaterra y Francia observaron igual actitud y en Italia no solo no se nos prestó el menor apoyo sino que se laboró activamente contra la dominación española en las islas de Cuba y Puerto Rico.

España, entonces, abandonada á su suerte, como si no formara parte del continente europeo, intentó luchar estérilmente contra la América del Norte y fué despojada por los Estados Unidos que eran fuertes y poderosos.

Es indudable que si otro caso análogo se presentase volveríamos á quedar sacrificados por la codicia ó la ambición del más fuerte; pero el conflicto actual no tiene relación directa con España; la situación nuestra es muy diferente y no parece probable que nos veamos envueltos en los planes secretos de las respectivas naciones combatientes.

Esto no quiere decir que la política de aislamiento sea en lo futuro conveniente para nuestra nación, como no lo fué en 1898.

Debemos ahora ser neutrales, muy neutrales, hasta que cese el conflicto y se concierte la paz; pero, después; no. Después es preciso que nuestros gobernantes se fijen en los graves peligros que la política de aislamiento, en el orden internacional, ofrece; que olviden la funesta teoría de los políticos españoles del siglo XIX, quienes, con tanto error, como candidez y buena fe, creyeron que España, por su situación geográfica, podía vivir independiente y desligada del resto de Europa y vieron con horror toda alianza.

Excepción hecha del insigne S. I. vela que tuvo arrestos para ir contra la corriente dominante en aquellos tiempos y que en pleno parlamento discutiendo con Cánovas del Castillo alzó su voz acerada y elocuente para profetizar que la política de la neutralidad y del aislamiento era la política del suicidio, para los demás hombres públicos enemigos de las alianzas, el concurso material y moral de una nación poderosa, sus escuadras sus cañones y sus fusiles tenían escasa importancia. La Providencia se había encargado de defender á España con el mar y los Pirineos.

Los argumentos contra las alianzas de aquellos estadistas estaban en la Geografía y su tranquilidad respecto de la integridad nacional se afianzaba en la contemplación del mapa.

Se ha comentado mucho la conferencia detenida que ha celebrado

su majestad el Rey con el señor Sanchez de Toca, suponiendo algunos que tuviera relación con la política interior.

Nuestros informes nos permiten asegurar lo contrario. Aunque el señor Sanchez de Toca, por su gran cultura y claro talento es un factor político que puede ser base de futuras combinaciones, por ahora no existe el menor motivo para esperar acontecimientos de carácter político.

El Gobierno tiene su vida asegurada. Las circunstancias gravísimas y difíciles del conflicto, han venido á afianzar al señor Dato; quien con más facilidades, puesto que cuenta con el apoyo de todos los monárquicos, podrá seguir gobernando bastante más tiempo del que muchos creían.

Si no ocurriera algún suceso inesperado, no hay que temer que la política salga del periodo de calma iniciado al clausurarse el Parlamento.

Se retrasará mucho la apertura de Cortes y solo estarán éstas en funciones el tiempo preciso para discutir y aprobar los presupuestos generales del Estado, los proyectos de fuerzas permanentes de mar y de tierra y algún otro proyecto de ley cuya aprobación estime urgente el gobierno.

Y hasta que termine la guerra europea y se haga la paz no es de temer que se anuncien complicaciones políticas.

PIMENTEL

Madrid, Agosto de 1914.

FERIA Y FIESTAS

La inauguración

Con un acto de caridad, el reparto de limosnas á los pobres, se ha inaugurado hoy en nuestra ciudad el periodo de las tradicionales ferias de San Antolín.

La generosa dádiva del Prelado de la Diócesis lleva á los hogares menesterosos alguna alegría, haciéndoles partícipes de la general que siente el vecindario al llegar la festividad del Patrono.

A la misma hora que se verificaba este acto de caridad, sacaban el espacio multitud de bombas y voladores mientras la banda de música recorría las calles, acompañada de los típicos gigantes y cabezudos, precedidos de un sin número de chiquillos.

La población desde este momento tomó gran animación, viéndose muy concurrida la calle Mayor.

En el Real de la Feria, donde están instaladas las barracas de espectáculos y baratijas, se ha notado desde primeras horas de la tarde extraordinaria concurrencia.

El programa oficial señala los festejos siguientes:

Para mañana

A las ocho de la mañana, la Banda Municipal de Música amenizará las calles de la población ejecutando alegres alboradas.

Cultos religiosos.—Se celebrarán á las diez de la mañana en la Santa Iglesia Catedral, con toda solemnidad, en honor del Glorioso Martir, patrono de la Diócesis, San Antolín, á los que asistirá el Ayuntamiento en Corporación.

Conciertos.—De 12 á 2 la Banda Municipal ejecutará preciosas obras de concierto en el paseo de la calle Mayor principal.

Gran Corrida de Toros.—Se verificará á las cuatro de la tarde, con reses de la acreditada ganadería del Excmo. Sr. Duque de Veragua lidiados por los renombrados y aplaudidos diestros Vicente Pastor y Rodolfo Gaona con sus correspondientes cuadrillas.

Concierto.—A las nueve de la noche amenizará el paseo del Salón la Banda Municipal de Música.

Para pasado mañana

Se repetirán la diana y concierto de la mañana del día anterior.

Circo ecuestre.—Por la tarde, á las cuatro y media se celebrará una gran función ecuestre y acrobática en la Plaza de Toros, por la Compañía Feijóo.

Fuegos artificiales.—Para la noche de este día se ha encomendado á los laureados y notables pirotécnicos palentinos señores Hijos de

Alonso, una completa, extraordinaria y sorprendente colección de fuegos artificiales, que hagan honor á su justa reputación, los cuales se quemarán en el Río Carrión, en el sitio comprendido entre Paenteillas y el puente mayor.

Esta fiesta será amenizada por la Banda Municipal.

Por Telégrafo y Teléfono

Madrid 1

Llegada del Rey y un ministro

Han llegado á esta Corte Su Majestad el Rey acompañado del ministro de la Gobernación Sr. Sanchez Guerra.

Este ha negado rotundamente que hablase en San Sebastián sobre las declaraciones que le atribuye la prensa acerca de las negociaciones de paz en el conflicto europeo.

No me explico—terminó diciendo—cómo ha podido acogerse semejante conato.

Trescientos soldados fusilados

El «Heraldo de Madrid» publica despachos de Basilea en los que dice que el generalísimo Pau, después de formar el correspondiente consejo de Guerra, fusiló 300 soldados con todos sus jefes y oficiales pertenecientes al 15.º cuerpo de ejército francés por haber sido acusados de haber huido ante el enemigo en la Alsacia, volviéndole la espalda.

¿Gestiones por la paz?

Dan cuenta desde San Sebastián que el ministro de la Gobernación que esta noche marchó al sud x preso acompañando á S. M. el Rey, antes de arrancar el tren manifestó á los periodistas que está muy cerca de la paz que gestionará Inglaterra.

Y siguió diciendo que serán ofrecidas á Alemania las siguientes condiciones:

No enviar á Inglaterra más tropas á Francia.

Ceder toda la Argelia á Alemania.

Ceder parte del Congo belga á Alemania, y pagarla una fuerte indemnización de guerra.

Terminó el ministro diciendo que los 60.000 portugueses que habían de mandarse á Francia recibieron órdenes para marchar al Congo belga.

El nuevo gobernador de Vizcaya

Esta tarde ha sido visitado el señor Dato por el nuevo gobernador de Vizcaya señor Cano, para cumplimentarle y despedirse de él antes de salir para su provincia.

El Conde en Madrid

El Conde de Romanones ha regresado á esta Corte, llamando la atención extraordinariamente á los periodistas, que no hayan tenido noticia de su llegada ninguno de sus amigos políticos ni otros particulares y que guarde el Conde ahora tanta reserva.

Parece ser que se encuentra algo contrariado por haber sido rechazadas por la opinión sus declaraciones anteriores.

De Marruecos

De Ceuta comunican que fueron tiroteadas las fuerzas que conducían un convoy á Cudia Federativa.

De Larache comunican que practican un reconocimiento que Tabor de Alcázar, éste sostuvo un tiroteo con los yebales teniendo á los varios muertos y heridos.

NOTICIAS

No habiendo llegado aún útiles necesarios para la celebración de la retreta anunciada para esta noche, queda este festejo aplazado hasta el final de la feria.

En su lugar amenizará hoy la banda municipal el paseo de la calle Mayor de siete y media á nueve y media.

Ayer tarde se reunió la Junta provincial de socorros de los repatriados con el objeto de hacer la designación de las señoras que han de formar la nueva Junta, la que habrá constituido esta tarde á las cinco, habiéndose hecho los nombramientos de vicepresidenta, secretaria y tesorera.

Los pueblos de Villoldo, Valdeaguiar y Gozón tienen exentos al público los proyectos de presupuestos municipales para el próximo año de 1915.

Los exploradores

Con motivo de ser el Patrón de Palencia, mañana á las diez oírán misa en San Pablo y acto seguido se dispersarán.

Han llegado un sargento, un cabo y once guardias de seguridad para garantizar el orden público estas ferias.

El señor Director general de Seguridad ha telegrafado al señor Gobernador, participándole que oportunamente llegará un inspector y cuatro agentes de la brigada de trenes.

Por la guardia civil de Torquemada, ha sido recogido un revólver al paisano Ricardo Benito Meneses por usarlo sin la correspondiente licencia.

Los almacenistas de carbón mineral de esta población, han visitado en la mañana de hoy al señor Gobernador civil, para manifestarle su acuerdo de elevar veinticinco céntimos el precio del quintal de carbón, desde el día de hoy.

A la entrevista concurren el señor Alcalde, y gracias á las gestiones de ambas autoridades, lograron que aquellos industriales no lleven á efecto sus propósitos hasta el día 10 del corriente, por lo menos, en cuyo plazo, y en vista de los precios que los carbonos alcanzan en las minas, decidirán los almacenistas, si han de elevarlos ó no en esta capital.

En la noche de ayer, les fueron sustraídas dos burras á los vecinos de Villavieja Josefa Francisco y Felix Martín Benito.

«Patria Chica»

Hoy ha visto la luz este diario de las fiestas.

Correspondemos atentamente al saludo que nos dirige y le deseamos mucha suerte.

Aplaudimos la idea de su primera plana en donde las mujeres palentinas hablan con Bay y Garrachón. «Patria Chica» ha tenido buena acogida.

SALON NOVEDADES

Mañana colosales Sesiones de Cinematógrafo y Varietés

Secciones Sencillas: á las Cuatro y media y Cinco y media

Dobles: á las Seis y media, Ocho, Nueve y media y Once

Tomando parte el notabilísimo terceto

3 YOETAS

y la canzonetista

FLOR MARINA

En todas las secciones se proyectarán las hermosas películas El castigo de la culpa y El 13.º convidado.

El jueves sesiones desde las cinco y media

DESPEDIDA de LES YOETAS

En la sesión que mañana celebre nuestra Corporación municipal se tratarán los siguientes asuntos:

- Acta de la anterior.
Comunicación del señor gobernador eclesiástico invitando a la función religiosa con motivo de la festividad de San Antolín.
Idem de la Colonia Palentina de Santander expresando su gratitud por los acuerdos adoptados por el Ayuntamiento favorables para dicha Colonia.
Instancia solicitando permiso para obras particulares.
Idem solicitando la perpetuidad de una sepultura en el Cementerio general.
Disposiciones.

Ha sido denunciado por la guardia civil de Cevico Navero, ante el juez municipal, el vecino de la misma, Deogracias Otero del Val, por haberlo sorprendido cazando sin licencia.

Por la superioridad se ha comunicado al señor Director del Instituto de esta capital suspender la matrícula oficial del Magisterio elemental hasta nueva orden.

Palencia 1.º de septiembre de 1914

El señor Delegado de Hacienda ha puesto al cobro los siguientes licramientos:

Para clases pasivas 6 000 pesetas; don Eduardo Vena 233 39.

ESPECTACULOS

Teatro Principal

Hoy hace su debut la compañía de opereta cómica que dirige el primer actor señor Angoloti, poniendo en escena las zarzuelas «Ya somos tres», «La manta zamorana» y «La Uzarina».

A las nueve en punto.

Salón Novedades

Como en la noche del debut, en la de ayer fueron muy aplaudidos Los Yoetas, que ejecutaron un selectísimo programa de canciones, duetos y tercetos.

Hoy habrá tres secciones: a las siete y media, nueve y cuarto y once de la noche, haciendo su debut la canzonetista Flor Marina, que en unión de Los Yoetas, tomará parte en todas ellas, exhibiéndose además una interesante película en colores de la casa Pathé.

Circo Feijóo

Anoche dió una sola función a las nueve y media en la que los artistas ejecutaron sus trabajos con gran aplauso del público.

Esta noche habrá también función única a las nueve y media y mañana habrá cuatro, empezando a las cuatro y media de la tarde.

El jueves por la tarde se presentará la Compañía en la Plaza de Toros, donde habrá una extraordinaria función ecuestre y acrobática.

Dros. Alvarado y Alvarez OCULISTAS

Consulta diaria de 11 a 1, Barriónueva, 3

Médico herniólogo DE MADRID



D. FERMÍN GUERRERO Especialista de Hernias

Se halla en PALENCIA en el Hotel Central los días 31 de Agosto, 1 y 2 de Septiembre

Putado facultativo que ha dedicado su privilegiada inteligencia al estudio de dicha enfermedad, habiendo conseguido curaciones notables gracias a su procedimiento moderno externo, medical vibrato y contenido, fruto de su conocimiento profundo en dicha especialidad.

Aplicación de aparatos ortopédicos para la enfermedad de los huesos. Consulta de 11 a 1 y de 4 a 5, los días 31 de Agosto y 1 y 2 de Septiembre.

GRAN HOTEL Y RESTAURANT SAMARIA

El dueño de este antiguo y acreditado Hotel, pone en conocimiento de su numerosa clientela, que con esta fecha han quedado terminadas las obras de las importantes reformas llevadas á cabo en todo el establecimiento, el cual está dotado de todas las comodidades como son: cuarto de baño, calefacción central, luz eléctrica, Timbres, Salón de recreo y visitas, cámara oscura, y Garage para Automóviles. Además esta casa dispone de un completo servicio de carruajes para paseo y excursiones, á precios reducidos.

ESTOMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonicifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

Las acedías, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprimen los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el estómago come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

Se vende en las principales farmacias de Madrid y Serrano, 36, MADRID. Se remite folletito á quien lo pide.

Material eléctrico en general Instalaciones eléctricas y de timbres Preciosos y modernos aparatos de metal.

La Nueva Electrica Viuda de C. Garrachón Mayor p.ºal. 69.

DINERO

Con hipoteca (nada de pago retro), sobre fincas rústicas y urbanas, por 4 ó 6 años, prorrogables; condiciones inmejorables.

CASAS

Se venden 27, en diferentes cellas de esta Ciudad, del valor de 1.500 á 85.000 pesetas, á plazos y al contado, la mayoría de ellas producen el 16 al 18 por 100 anual. León Garrachón, Mayor p.ºal. 115

MERCADOS

Palencia, 1.—Hoy el mercado ha defraudado nuestras esperanzas, pues cuando creíamos que estaría concurridísimo, por ser bastantes los labradores que han terminado las labores de recolección, que por desgracia ha sido más corta de lo que se creía, hemos visto que han sido muy contados los que han concurrido, debido sin duda, a nuestro juicio, a que esperan precios más remunerados de los que hoy rigen.

De extranjero no hay noticias ni negocio posible, por las dificultades y temores de la guerra. De Cataluña las impresiones son de desbarajuste y descomposición general del negocio y tal desorden durará mientras no se regularice la situación internacional ó por lo menos hasta que vuelva la normalidad á nuestro mercado interior, restableciéndose el arancel, con lo que se normalizaría el tráfico.

Los precios hoy al cerrar nuestro mercado han sido de 48 50 reales para la fanega de trigo, 35 centeno y 23 cebada.

Rioseco, 31.—En el transcurso de la semana última han llegado por el Canal unas 3.500 fanegas de trigo y el precio que empezó el lunes a 51 y 51 50 bajó a 50 y 49 50 y queda de 49 a 49 50.

En el Arco hubo unas 1.100 fanegas y de 53 a que volvió el lunes fué bajando hasta 49 y 49 25 y hoy cierra a 49. En partidas se ofrece de la plaza a 51; de Cantalapiedra Nava del Rey y Arévalo a 50 50 y 51; Rioseco a 50 50.

Hay abundante oferta y la demanda escasea.

No se opera apenas en centeno.

Al detall no entra casi nada y el precio nominal es 25 reales las 70 libras. En partidas ofrece en plaza a 23; en Palencia a 26 50 y el mismo precio en otras estaciones de la misma línea.

Sin ofertas de avena y el precio nominal es 17 reales.

Rioseco, 31.—Han entrado 300 fanegas de trigo a 48 reales habiendo ofertas de partidas a 51.

La cebada se cotiza a 23 reales. El tiempo es de calores.

Medina del Campo 31.—Al detall han entrado 600 fanegas de trigo a 48 y 48 50 y además 1.500 de rentas; 80 fanegas cebada de 26 a 27 y 300 de s'garrobis de 36 a 37 reales. La tendencia es sostenida y el temporal de calores.

Barcelona, 29.—Se ha vendido Malagón y Ciudad Real a 49; Roa a 50 50; Roa y Campanario a 49 y Alcázar a 50 50.

Llegaron 81 vagones de trigo, 6 harinera, 3 avena, 9 cebada.

LOTERÍA NACIONAL

Los premios mayores de la Lotería Nacional, cuyo sorteo se ha celebrado hoy en esta Corte, han correspondido á los números siguientes:

Table with columns for numbers and prizes. Includes entries for 2207 (Tolosa 100000), 1369 (Pamplona 60000), 21720 (Sevilla 20000), and a section for 1.500 pesetas with numbers 3009, 2039, 18396, 14363, 9000 and prizes 13800, 9834, 13318, 34782, 11036, 24942, 32354, 852, 33391, 32026, 26186, 23231, 24193, 29497, 13976.

Boletín Religioso

Miércoles.—Santos Antolín, Elpidio, Antonino y Esteban.

Jueves.—Santos Simeón, Estilita, La disleja y Serapia.

LA GUERRA EUROPEA

Notas diplomáticas

De Alemania

El embajador alemán que se encuentra en San Sebastián ha facilitado la siguiente nota: «Las tropas alemanas de Lorena, han avanzado, después de ocupar las poblaciones de Blamont y Cirey, hasta Luneville.

El 25 cuerpo de ejército ha derrotado á los franceses obligándoles á retirarse á Epinal. La izquierda alemana ha derrotado también a los franceses en los Vosgos, cogiéndoles prisioneros, banderas y 150 cañones.

El ejército, que manda el Kronprinz avanza victorioso desde Longwy.

El cuerpo de ejército que manda el Príncipe de Wutemberg, ha obtenido una gran victoria á orillas del río Semois (en el departamento de Ardennes).

En las orillas del Mosa hemos derrotado una brigada de caballería francesa.

En Mauberge hemos hecho prisionero á todo el Estado Mayor inglés.

El número de voluntarios in-cryptos en Alemania suman 1.300.000 hombres».

De Francia

París.—El ministro de la guerra facilitó a la prensa el siguiente comunicado oficial:

«Las tropas francesas avanzan en las regiones de los Vosgos y la Lorena donde se está librando una verdadera guerra, habiendo empezado la lucha hace dos días continuando reñidísimo.

Derrotamos al ejército del Príncipe Real en la región de Spincour y Longuyon.

Las tropas francesas han sufrido un descalabro parcial en la región de Neufchatel y Peliscurt, viéndose obligadas a replegarse hacia el Mosa.

El núcleo de acción en el Mosa ha descendido hacia el sur.

Las tropas franco-iglesias que fueron atacadas por el enemigo en superior número, en la región de Le Cateau y Cambrai se replegaron hacia el Sur.

Anteayer en la región de San Quintín se empenó una batalla gen ral y simultáneamente en las regiones de Ham y Peronne. El ala derecha francesa rechazó a la guardia prusiana del 10.º cuerpo de ejército alemán, pero en vista de los progresos del ala derecha alemana tuvieron que retroceder.

Nuestro ejército no ha sido cortado por el enemigo en ninguna parte, la mora de las tropas francesas es excelente y las bajas han sido cubiertas con los depósitos.

Conferencias de la mañana

(POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO)

Madrid 1

Rusos y alemanes

Dicen de Londres que los técnicos militares creen que el Ejército ruso, a pesar de su potencialidad grandísima, tardará más de un mes en llegar a Berlín, por favorables que les sean las circunstancias y que Alemania espera que antes de ese tiempo habrá logrado en Francia importantes triunfos, que le consentan distraer fuerzas para defender a aquella capital.

Inglaterra, aunque así fuera, cree contar con elementos de reserva suficientes para continuar guerreando con Alemania.

Joffre fracasado?

Según telegramas de París, entre el Gobierno y el generalísimo Joffre, jefe supremo de los ejércitos franceses, existen serios rozamientos, que se fundamentan en

acusar al general Joffre de falta de previsión y de acierto en la dirección de la campaña que ha dejado abandonado sin reservas el ala izquierda del Ejército, que, derrotado, permite el avance sin obstáculos.

El avance por todas las fronteras

Las tropas alemanas avanzan sobre Epinal. El movimiento de avance es total en todas las líneas de las fronteras francesas con Bélgica, Luxemburgo, Lorena y Alsacia.

Imposible ahora que sea contenida la invasión a causa de la enorme desorganización del servicio de guerra.

Se asegura que algunas tropas están faltas de armas y municiones; por estos defectos lucharon con gran inferioridad de condiciones.

Ultimas noticias

(POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO)

Madrid 1

Consejos

Los ministros le han celebrado a las once y media en Gobernación y pasado mañana lo habrá en Palacio bajo la presidencia del Rey.

En el de hoy el presidente dió cuenta de los telegramas recibidos en el Ministerio de Estado, acerca del conflicto europeo.

Se ocupó de la situación económica y de otros varios asuntos que hoy preocupan la atención del Gobierno.

El señor Bugallal dió cuenta de las gestiones que ha realizado cerca del Banco de España, para que facilite el crédito industrial y comercial.

Se estudió la forma de establecer un servicio diario de correo mercancias y giros, entre Inglaterra y España.

Se aprobaron varios expedientes, entre ellos uno de Guerra para el transporte de personal y material del ejército.

La comunicación con París

El periódico «El Diluvio» de Barcelona publica una noticia diciendo que se halla cortada la comunicación telegráfica con París.

La noticia no es cierta, pues existe la comunicación y lo que únicamente ocurre, es que el servicio se hace con gran retraso debido a la mucha aglomeración de aquel.

Ordenando la retirada

Comunican de Biarritz, que allí se han recibido telegramas que dicen que los Estados Unidos han ordenado la pronta retirada de todas las tropas que estaban en la frontera de Méjico para concentrarse con los demás ejércitos y ordenar la movilización que se efectuará lo más pronto posible, según órdenes severas del departamento de la Guerra, llegándose a decir que todo esto lo motiva la actitud del Japón.

Bombas sobre París

Ayer a las cuatro volaron sobre París varios biplanos alemanes arrojando varias bombas, cayendo una de ellas sobre el puente nuevo del Sena, no ocurriendo ninguna desgracia.

Toda la prensa de París comenta los comunicados que publica la prensa de España acerca de la guerra considerándolos tendenciosos porque los alemanes engañan a los periódicos de Madrid, haciendo constar que el Estado Mayor ruso les califica de burla y mentira.

Invasión rusa

Continúan los rusos su invasión con gran éxito por los territorios de Alemania y Austria.

Una información

Dicen de Amsterdam que un periódico holandés publica la siguiente información remitida por un redactor que acaba de llegar de Amberes.

Hablé—dice—con un oficial alemán prisionero de los belgas, el cual me manifestó que luchó unido a su general y que luego fué prisionero en la fortaleza alemana de Maderburgo.

URGENTE

Gran batalla cuarenta mil bajas

Un telegrama de Amsterdam que se acaba de recibir en esta Corte, dice que se ha librado una enorme batalla en las proximidades de Amiens.

Los alemanes han derrotado á las tropas aliadas causándoles cuarenta mil bajas.

Los aliados se retiraron desordenadamente hacia París.

Incalculables beneficios para Castilla

Aunque tengamos que retrasar algo la salida de nuestro periódico, no queremos dejar de publicar hoy las importantísimas noticias que por teléfono nos envía el incansable defensor de los intereses generales de Castilla y muy especialmente de la provincia y distrito que representa en Cortes D. Abilio Calderón.

Si éste, como dice, siente satisfacción al comunicárnoslas, no es menor la nuestra al dárlas á conocer para conocimiento de los labradores de Castilla, que no tardarán en utilizar los beneficios que ha de reportarles la conversión del Canal de Castilla en Canal de riegos.

Hoy si que podemos decir que al señor Calderón le corresponde el honor de haber conseguido la realización de la obra más magna que regenerará nuestros campos.

Sin tiempo para más que para enviarle nuestra entusiasta felicitación, lean los lectores lo que el telefonema dice y es lo siguiente:

Para Castilla

Tengo verdadera satisfacción comunicarle que Consejo de ministros hoy aprobó técnicamente proyecto pantano Hoz de Alba embalsará 66 millones metros cúbicos de agua.

También acordó conceder autorización para empezar urgentemente obras en ese pantano y el de Entre Peñas (Cervera). La conversión del Canal de Castilla en canal de riego será un hecho, transformando a esa comarca.

Inauguración oficial obras podrá hacerse en este mismo mes. También aprobó ejecución obras encauzamiento río Sequillo desde Herrín Villaga, por 267.778'16 pesetas. Trabajos empezarán inmediatamente.

ARROYO Y GALLEGO

TALLERES MECÁNICOS DE CARPINTERÍA, HERRERÍA Y FUNDICIÓN

Almacén y Secadero de Maderas

- Carpintería de taller -
- Carpintería de armar -
- Muebles.-Altars -
- Herrería artística -
- Rejas, balcones, balaustrados -
- Fundición artística e industrial

MAQUINARIA AGRICOLA

Aventadoras, Gradas, Rodillos, Norias, Bombas

Sanatorio Quirúrgico del DR. MADRAZO

SANTANDER

Teléfono 491



En este Instituto se trata todo género de afecciones de CIRUJIA. Los 19 años que lleva desde su fundación y su numerosa estadística garantizan los resultados.

Para que todas las clases sociales puedan disfrutar de los beneficios de esta Clínica, se hallan establecidas tres categorías: pagando, por estancia, 20 pesetas en primera, 10 en segunda y 5 en tercera. El precio MAXIMO de las operaciones es hasta 250 pesetas en tercera; 1.000 en segunda, y 1.500 en primera. Los apóstos curaciones y demás exigencias de material técnico durante la estancia de los enfermos en el Sanatorio, van incluidos en el precio de la operación.

En las dos primeras clases puede el enfermo estar acompañado de un individuo de su familia ó algún sirviente. Las consultas, por escrito, se dirigen al Director, y para otros detalles al Gerente D. Luis Polo y Espeñol.

COLOCACIÓN

La desea encontrar en casa de sacerdote ó señor solo, en calidad de ama de Gobierno una señora viuda, de excelentes referencias.

Formarán en la calle Mayor Antigua, n.º 34, Tienda.

SE VENDE

Un Landan semi-nuevo. Para tratar, con D. Sebastián Ordo, Avenida del General Amor, n.º 1 y 2, piso principal izquierda.

AMA DE CRÍA

Soltera, de 20 años, leche de 3 semanas, desea criar dentro ó fuera de la Capital.

Informarán María Sanchez, calle de Pañedera, 28, Palencia.

AMA DE GOBIERNO

Se necesita para servicio de señora sola, persona viuda para ama de gobierno, buena cristiana, bien educada, independiente, sin pretensiones, sabiendo labores y gobierno de casa, preferida si sabe música.

Escribir Angela Viz, Santander, Renedo, Oruña.

Se venden

Una vaca de pura raza holandesa, con leche abundante, con su ternera de cuatro meses.

Además, 142 cv jas. Para tratar, con Andrés Abril, en Torremormojón.

Moderno Hotel Villafranca

Hoy de Celedonio Herrero

Arrendatario: VICTOR TORRE

Antiguo fondista de la acreditada fonda El Paraíso Suances (Santander).

Precio del hospedaje: En primera, desde cinco pesetas y en segunda de cuatro pesetas en adelante.

ONTANEDA-ALCEDA

Para ganar dinero

Imitad á los catalanes

Ganaderos, criadores de toda clase de animales, no los tendreis enfermos, no os perderán nunca el apetito, no dejaran residuos alimenticios en sus excrementos, engordarán el doble, os pesarán mucho más, ganareis el doble en su cría, si como hacen los catalanes les dais los

POLVOS PINOS

En cerdos, terneros y toda clase de animales son de efectos sorprendentes.

Gast por cada cerdo y día es de 12 á 3 céntimos. En los demás animales es proporcional. Pídanse en todas las droguerías y espalmerías en Pañeda: Droguerías, Escudero, Aspuz y Torres Pérez. En Alar del Rey: Salvador Lab. Prieto, ó D. Juan Piñó, plaza Carril, 3. Girona; acompñando pesetas 9 por cada saquito de 3 kilos, ó pesetas 1350 por cada uno de 5 kilos. Los pedidos serán remitidos franco de porte f. c. hasta destino.

NOTA.—Como garantía de la bondad del producto, mando á todos los señores en apócrifos, veterinarios ó maestros nacionales que lo soliciten, tres kilos para que una vez que estén satisfechos de sus resultados, compromiéndose á ensayarlos en cerdos y otra clase de animales á su elección.

Tienda de Ultramarinos

Se traspasa, por tener su dueño otro negocio y no poderla atender, sita en la Plaza Mayor, próxima á los mejores Hoteles y Fondas, tiene pocos gastos.

Para informes á su dueño Vicente Martín Yagüez, Almacén de sacos, Pasión n.º 5 y 7, Valladolid.

Manuel Santa Cruz

PRACTICANTE

en Cirujía menor y pedicura. Extirpa callos, ojos de gallo, uñeros todo lo concerniente á Cirujía. También se pasa á domicilio.

CESTILLA, 15.—PALENCIA

Peinadora

Fidencio Fernandez, ofrece sus servicios de domicilio, y peinados sueltos á precios económicos.

Antonino González

ARMERO

Expedientaria de explosivos n.º 2

Burgos, 15, Palencia.

Agencia y Centro de reclamaciones

DIRIGIDO POR

ERASMO R. COLOMBRES

Jefe de Negociado de Hacienda, Jubilado

Se encarga de entablar toda clase de reclamaciones ante las oficinas del Estado y de la representación de Ayuntamientos.

San Francisco, 18, 2º, derecha

"CANSECOL"

Es el antineurálgico más poderoso, la ciencia médica así lo dice.

Con el «CANSECOL» desaparecen todos los dolores neurálgicos.

El «CANSECOL» cura el dolor de cabeza.

El «CANSECOL» cura el dolor de oídos.

El «CANSECOL» cura el dolor de muelas.

El «CANSECOL» cura los dolores menstruales.

El «CANSECOL» puede usarse en cualquier dolor porque no perjudica nunca, no contiene ninguna sustancia nociva.

El «CANSECOL» se recomienda por su eficacia, á los cinco minutos de ingerido empieza á conocerse su beneficioso efecto.

POR SER ECONOMICO, con una sola papeleta basta para que desaparezca el dolor, y sólo en casos excepcionales hay necesidad de hacer uso de la otra que acompaña.

Precio de las DOS DOSIS:

dos reales

Pídase en todas las buenas Farmacias y Droguerías, y en la del autor.

HIJOS DE B. DIEZ-CANSECO Y GONZALEZ

FARMACIA

LA BAÑEZA

ALONSO HERMANOS

COMERCIO DE PAÑOS Y NOVEDADES

MAYOR PRINCIPAL, 47

Los dueños de este nuevo establecimiento tienen el gusto de participar al público en general que desde primero de Septiembre, están á la disposición de cuantos les honren con su visita, en la seguridad que han de salir complacidos, por que encontrarán completo surtido, alta novedad y precios económicos.

PRECIO FIJO



LA FORTUNA PARA TODOS:

27 MILLONES DE PESETAS

GARANTIAS OFICIALMENTE y repartidas en 158 SORTEOS OFICIALES

(Vill de Madrid, de París y otras)

11.043 Premios desde 100 Pesetas á 1.000.000

En Sorteo cada OCHO DIAS por término medio. — Cobro inmediato de los Premios.

SEGURIDAD ABSOLUTA.

Para tomar parte en seguida en los 158 Sorteos, envíense

5 Ptas 50, solo y único pago,

en sellos, ó mejor en giro postal, sobre monedero ó giro mutuo, á

EL FOMENTO DEL AHORRO, Diputación 28ª y Lauria 37 BARCELONA

Se contesta gratis á toda postal ó carta pidiendo detalles.

(Dar nombre, apellido y dirección muy claramente).

Se desean agentes activos y serios.

Indicador de Ferrocarriles

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en las estaciones de esta capital. Servicio desde el 25 de Junio de 1914

LINEA DEL NORTE

CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE		Observaciones
				LLEGADA	SALIDA	
Correo-Expres	1.ª, 2.ª y 3.ª	Gijón	Madrid	00'09	00'12	
"	1.ª, 2.ª y 3.ª	Santander	Madrid	00'18	00'20	
"	1.ª, 2.ª y 3.ª	Madrid	Coruña	00'58	1'05	
"	1.ª, 2.ª y 3.ª	Coruña	Madrid	1'04	1'11	
"	1.ª, 2.ª y 3.ª	Madrid	Santander	1'28	1'38	
"	1.ª, 2.ª y 3.ª	Madrid	Gijón	1'52	2'02	
Rápido	1.ª	Coruña y Gijón.	Madrid	2'19	2'21	Miércoles, Viernes, y Domingo.
Mercancías	1.ª, 2.ª y 3.ª	Palencia	Madrid é Irán	"	6'55	
Mixto Regular	1.ª, 2.ª y 3.ª	Madrid	Coruña y Gijón	8'48	8'51	
Mixto	1.ª, 2.ª y 3.ª	Madrid	Santander	9'04	9'19	
Mercancías	2.ª y 3.ª	Sahagún	Palencia	10'17		
Mercancías	1.ª, 2.ª y 3.ª	Barruelo	Venta de Baños	12'04	11'54	
Ganadero	1.ª, 2.ª y 3.ª	León	Madrid	13'06	13'20	Enlaza en Baños con el rápido de Madrid é Irán.
Ganadero	1.ª, 2.ª y 3.ª	Palencia	Venta de Baños	"	14'39	Enlaza en Baños con el rápido de Irán é Madrid.
Rápido	1.ª	Madrid	Santander	15'08	16'06	Martes, Jueves y Sábados.
Rápido	1.ª	Santander	Madrid	15'04	15'03	Lunes, Miércoles y Viernes.
Mercancías	1.ª, 2.ª y 3.ª	Palencia	Venta de Baños	15'22	15'21	
Mercancías	1.ª, 2.ª y 3.ª	Venta de Baños	León	15'22	15'40	Toma en Baños viajeros del rápido de Madrid.
Mercancías	1.ª, 2.ª y 3.ª	Venta de Baños	Barruelo	16'27	17'10	Toma en Baños viajeros del rápido é Irán.
Mixto	id. id. id.	Santander	Madrid é Irán	17'50	18'02	
Mensajerías	id. id. id.	Coruña	Madrid é Irán	18'15	18'22	
Mercancías	id. id. id.	Vaina é Irán	Palencia	20'27		
Mixto	id. id. id.	Gijón y Coruña	Madrid	21'02	21'18	
Mensajerías	id. id. id.	Madrid	Coruña	22'14	22'29	
Rápido	1.ª	Madrid	Coruña y Gijón	22'46	22'51	Martes, Jueves y Domingos.

LINEA DE PALENCIA A VILLALON

Núm. del tren	CLASE	Carruajes	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE	
					LLEGADA	SALIDA
4	Mixto discrecional	1.ª y 2.ª	Villada-Villalón	Palencia	8'20	
1	" regular	1.ª y 2.ª	Palencia	Villalón-Rioseco-Villada		9'40
8	" discrecional	1.ª y 2.ª	Palencia	Villalón		16'30
2	" regular	1.ª y 2.ª	Rioseco-Villada Villalón	Palencia	15'42	